

LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 reales al mes.
En los demás puntos. 20 id. trimestre.
Fuera de España. 60 id. id.
Numeros sueltos, 4 cuartos.

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICION.

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA.

En la imprenta de este periódico y oficinas de la Redaccion y Administracion, Mayor, 2. entresuelo.
Todas las reclamaciones y correspondencias al Director y Administrador D. Rafael Sevilla.

ENSAYAR TODO Y GUARDAR LO MEJOR.

Hace algunos años que por motivos de salud me establecí en Schaffhousse (Suiza), donde fundé la farmacia «Pilon de Oro.»

Entre los clientes que frecuentaban diariamente mi farmacia, me fijé particularmente en un anciano señor de maneras muy distinguidas, cuya fisonomía revelaba de una manera evidente su origen francés y que ganó en seguida mis simpatías. Poco á poco fuimos estrechando nuestra amistad, y supe despues que era un médico francés llamado doctor Potrien y que vivía cerca de Schaffhousse. La amabilidad de este doctor Potrien, tenía algo de encanto, sobre todo para mí, que recién llegado á la villa, me encontraba privado de la buena sociedad; yo tenía un verdadero placer en pasar algunas horas en compañía de ese hombre tan selecto. Supe que contaba 62 años de edad y que habitaba una deliciosa villa cerca de Schaffhousse con la familia de su única hija, y con cuya hospitalidad me brindó varias veces.

No tardé mucho tiempo en responder á la amable invitacion de mi nuevo amigo, y un magnífico dia de verano me decidí á hacerle una visita con mi señora.

Despues de haber viajado algunos minutos en ferro-carril, descendimos en una pequeña estación, y un cuarto de hora despues estábamos delante de la casa del doctor Potrien; una miniatura de casa de campo, adornada al estilo de los chalets suizos (casas donde se fabrica el queso) con todas las comodidades imaginables y provista de un gran jardín con una hermosa reforestación.

Nuestra llegada habia sido avisada, porque el criado tenía abierta la reja antes de que nosotros llegásemos, y nos condujo hácia la baranda situada detrás de la casa. Allí estaba sentado el doctor, en medio de su familia, á sus costados sus nietos, un poco más allá su hija tendiendo al mas pequeño; y al otro lado su yerno, una mesa de familia llena de union, de paz y de amor.

Mi anciano amigo parecia sorprendido de nuestra visita, celebró nuestra llegada con esa franqueza y cordialidad propia de los ancianos, que no cansa jamás. El se apresuró á ofrecernos refrescos y una opulenta comida; pero desgraciadamente, mi esposa no pudo probar ninguno de los exquisitos manjares que nos sirvieron, porque se encontraba cansada á causa del gran calor del dia y del viaje, á que no estaba acostumbrada; yo la dejé hacer los honores á la familia Potrien; entre tanto que yo, por mi parte, hacia los honores á la cocina de mi anfitrión.

El doctor Potrien se espesaba con mucha elegancia y yo le escuchaba con placer: nos dijo que él acababa precisamente de leer á sus nietos algunos pasajes de sus memorias que contenían una hoja de aventuras tan alegres como graves. Por muy agradable é interesante que fuese la conversacion del doctor Potrien, yo veía con disgusto que el estado de mi señora no se mejoraba en nada, y aunque con la mejor voluntad del mundo, ella no pudo probar ningún alimento; su estado acabó por inquietar al mismo doctor Potrien, que la examinó en seguida con más atencion.

Es verdad que mi señora venia sufriendo desde algunos años una enfermedad que, sin ser muy grave, la habia costado muchas lágrimas y la habia impedido tomar parte importante en ninguna alegría. Los diferentes tratamientos ensayados hasta entonces, la habian aliviado algunas veces, pero no habian podido vencer completamente su enfermedad.

El doctor Potrien hizo que le contara toda la historia de su enfermedad, y por las preguntas que la hizo, comprendió que él queria estudiar á fondo la naturaleza de la enfermedad, su origen y sus fases.

El doctor Potrien nos describió los síntomas de sus padecimientos; dolor de cabeza pertinaz, repitiéndose á menudo localizándose de preferencia detrás de la cabeza ó sobre la frente, de frecuentes desvanecimientos, una gran pesadez en todos los miembros, como si estuviesen magullados, la boca ordinariamente pastosa y con mal gusto, sobre todo por la mañana; la lengua cargada, frecuentes erupciones ácidos, salivacion abundante, ardores en el estómago, dolores y

calambres en el estómago, acompañados de crisis agudas que nos quitan toda voluntad y toda energía, durante algunas horas, en fin, una constipacion ó estreñimiento pertinaz, alternando con una diarrea periódica, un deseo muchas veces imperioso de obrar sin poder obtener evacuaciones, y desórdenes generales en el bajo vientre; él nos hizo comprender cómo estas enfermedades turban la nutricion general, dificultan la circulacion de la sangre, cambian su carácter habitual y muchas veces el que sufre se cansa de vivir. Estas enfermedades pueden tambien dar lugar á otras muchas, como por ejemplo: afecciones graves de la bilis, del hígado, de los riñones y de la vejiga, que exigen un tratamiento especial, muy largo y costoso.

Nosotros escuchábamos con mucho interés las esplicaciones del doctor, tanto mas, cuanto la mayor parte de los síntomas que él acababa de mencionar, concordaban perfectamente con el estado de mi señora. El doctor prometió despues darle una receta que yo mismo debía preparar en mi farmacia; despues nos metimos en la casa.

Yo, como farmacéutico, desconfiaba del éxito de esta receta, porque habia preparado muchas para mi señora, por espacio de muchos años y siempre sin resultado.

Durante este tiempo, la noche se echó encima, y nosotros debíamos despedirnos de nuestros amigos, si queríamos aprovechar el último tren que debía conducirnos á Schaffhousse.

El doctor Potrien abrió rápidamente su receptario, me dió una receta y varias botellas de extractos de plantas que yo debía emplear para la preparacion de unas pildoras.

Confiada en la antigua experiencia, el talento reconocido del doctor Potrien, y deseoso de ver á mi señora en buen estado de salud, mi primera ocupacion á la mañana siguiente fué la preparacion del doctor, tomándome el cuidado de hacerlas tomar á mi cara compañera. El efecto no se hizo esperar, pues al cabo de algunos dias estaba la enferma con mejor apetito, las deposiciones eran regulares, se sentia mucho mas fuerte, la presion que sentia en el estómago desapareció, su cutis, que habia estado hasta entonces pálido y amarillento, se coloró de frescos colores, y, en una palabra, todo su organismo se restableció, y despues de algunas semanas, mi señora podia considerarse como enteramente curada. Nuestra alegría fué inmensa; mi estimacion y reconocimiento por el talento y la amabilidad de mi paternal amigo, no tuvieron limite; pero el doctor Potrien, en su modestia, no queria aceptar ninguna palabra de agradecimiento; el sábio se consideraba feliz al hacer el bien en silencio, y consideraba un deber el asistir á cada uno de sus semejantes.

Animado por su galanteria, le pedí la autorizacion para preparar, con arreglo á su receta, una cantidad de pildoras con los extractos que conservaba todavia; yo queria darlas á muchos médicos amigos míos, para que ellos las experimentaran en sus prácticas particulares, creyendo no solo rendir un importante servicio á la medicina, sino á todos aquellos que sufren de estas enfermedades.

Con una actividad por encima de todo elogio, el doctor Potrien me dió su consentimiento, y yo estoy en el deber de afirmar, que las pildoras del doctor Potrien han obtenido en todas partes donde los médicos las han prescrito, alabanzas merecidas por sus excelentes resultados.

Los ensayos continuos y las nuevas esperiencias para perfeccionar y mejorar mas y mas estas pildoras, me obligaron á recoger algunos jugos de plantas que no crecen mas que en las bellas montañas de Suiza, y que son reconocidas soberanas contra las enfermedades del estómago y de los órganos digestivos.

Teniendo que dar un nombre cualquiera á estas pildoras; para distinguir las de otras tantas, yo las he dado el nombre de *Pildoras Suizas*, para reconocimiento y para rendir homenaje al pais donde conocí al doctor Potrien, que, dicho sea de paso, descansa en la tumba. Este es de todos modos un acto de veneracion y de recuerdo para el inventor de estas pildoras, que consideró y amó la Suiza como su segunda patria; á ella estaba unido con todo el amor de que era capaz su grande alma; él ha encontrado

la tranquilidad, la paz, la felicidad, y por fin el descanso eterno.

Mis *Pildoras Suizas* pueden ser usadas tanto por los adultos como por los niños; no contienen ninguna sustancia que puedan perjudicar, por delicada que sea la persona que las use; pero su composicion, que nadie puede imitar, es mi secreto, y precisamente en ella estriba toda la fuerza curativa de mis pildoras.

Nuestro deber mas sagrado es sin disputa conservar la salud, y evitar las enfermedades; cuando estas nos molestan, combatir las por los medios que la naturaleza pone á vuestra disposicion, porque el Creador, en su infinita bondad, lo ha previsto todo en el gran reino de la naturaleza, con tanta sabiduria y prevision, que seria pecar contra sí mismo, si uno no echara mano de estos dos preciosos dones, cuando nuestra salud se halla comprometida.

Todo hombre de valor que ve sufrir á sus semejantes, se siente con la obligacion de asistirles con sus consejos y actos, buscar el medio de hacerles mas soportables sus sufrimientos, animarles cuanto sea posible, y basándose en sus experiencias, recomendarle el medio que le parecerá mas útil para restablecerse, hacerle recobrar la salud y trasformarle en un individuo capaz de dedicarse á sus ocupaciones ordinarias, y ser de nuevo la alegría y consuelo de su familia.

Cuántas personas se quejan de ventosidades, constipacion ó estreñimiento, dolores de vientre y de otros dolores de riñones, de opresiones, de un peso en el estómago ó en el pecho, de dolores en el bajo vientre, náuseas, mal gusto, vómitos, abatimientos, dolores en las extremidades, dolores de cabeza, vértigos, punzadas en los costados, estas y tantas enfermedades, se pueden curar con unos cuantos centimos, tomando por la mañana en ayunas de dos á cuatro de las célebres *Pildoras depurativas suizas* Rich. Brandt.

El hijo de uno de nuestros campesinos, llamado al ejército durante el terrible invierno de 1870, fué atacado de un violento enfriamiento en el bajo vientre, así como otros muchos de sus bravos camaradas. La enfermedad empezó por una constipacion pertinaz, calambres de estómago, náuseas, dolores de corazón, y tomó tales proporciones á causa de los dolores en los riñones, punzadas en los costados, vómitos y debilidad general, que el jóven soldado fué trasportado á la ambulancia. La paz acababa de firmarse; pero la alegría del retorno con sus laureles fué acompañado de amarguras para nuestro jóven soldado, porque su antiguo mal habia aparecido de nuevo con mayor intensidad.

Sus parientes, que habian oido alabar las célebres *Pildoras Suizas* de Rich. Brandt, se las hicieron tomar, y ¡oh maravilla! con gran alegría de los suyos y de toda la familia, nuestro enfermo se restableció en muy poco tiempo con el uso de algunas cajas solamente. Toda la cura le habia costado muy poco, puesto que la caja de pildoras no cuesta mas que 3 reales.

Hacia falta un remedio realmente popular que estuviera al alcance de todas las clases de la sociedad. El farmacéutico Rich. Brandt, de Schaffhousse (Suiza,) ha llenado este vacío, preparando las *Pildoras Suizas* que tanto en nuestras regiones como en los paises lejanos, son siempre un verdadero amigo de la familia y siempre eficaces, aun en los casos mas graves. Por esta razon las *Pildoras Suizas* del farmacéutico Rich. Brandt, no deben faltar en ninguna casa, en ninguna familia, y principalmente en los sitios retirados de las grandes poblaciones, como, por ejemplo, las granjas solitarias, y las pequeñas aldeas, donde no se pueden obtener sino con grandes pérdidas de tiempo y de dinero.

En estos casos son recomendables las cajas de familia, que contiene 40 pildoras, y cuyo precio es de 6 reales. Todos sabemos con que rapidéz entran las enfermedades en las familias, llevando á ellas disgustos, cuidados y lágrimas; y, sin embargo, con mucha facilidad podíamos evitarlas, teniendo á mano un remedio de confianza que obrase de una manera tan eficaz, tan rápida y á costa de tan pocos sacrificios, como las *Pildoras Suizas* de Rich. Brandt.

Pero, preguntarán Vds. ¿Para que son buenas las *Pildoras Suizas*?

Las *Pildoras Suizas* del farmacéutico Rich Brandt, *entonan* el estómago; activan la circulación de la sangre y la purifican, *segregan* la bilis, las mucosidades y los ácidos inútiles: provocan una nueva fuerza de digestión, y en los casos de falta de apetito devuelven el gusto y dan de nuevo ganas de comer y beber.

Una señora de 35 años, madre de cuatro robustos niños, que se ocupaba de sus deberes de madre de familia con una actividad, alegría y cariño admirables, sin haber padecido jamás enfermedad alguna, fué acometida de repente de violentos vómitos (bilis acompañados de materias ágras, ácidas y fétidas), quejándose también de dolores violentos en la cabeza, hígado y brazo. El color, y en particular el blanco de los ojos, la lengua y las uñas tomaron un tinte amarillento, el apetito desapareció, y la pobre señora se veía enflaquecer, y desgraciadamente todos los medicamentos que la administraban, no eran bastantes para hacerle obrar sino a fuerza de muchos trabajos.

Su marido y toda la familia estaban desesperados, porque la actividad de la casa estaba abandonada por la madre, y el pequeño cortijo ó casa de labranza no poseía bienes suficientes para buscar gente de fuera que viniera á arreglar las cosas interiores de la misma y hacer los trabajos del campo. Las pocas economías habían sido absorbidas por los médicos, la farmacia y asistencia. Por una casualidad les recomendaron las *Pildoras Suizas* y con ellas volvieron pronto la salud, la felicidad y la alegría á la brava campesina, la que se hallaba curada después de haber tomado algunas cajas de las pildoras que su marido le había comprado por poquísimo dinero.

Para las erupciones cutáneas, las manchas de la cara, la sarna, la tiña, los absesos, las llagas en las piernas, los panadizos, todos los desarreglos de los humores y todas las impurezas de la sangre, las *Pildoras Suizas* son un remedio soberano y de una rápida eficacia.

También las recomendamos contra las hemorroides internas, enfermedades de los riñones, dolores de la espina dorsal, de cabeza, vértigos, irritabilidad, y mal humor continuo.

Para los niños y adultos, que padecen de lombrices, las *Pildoras Suizas* dan siempre buen resultado; es necesario solamente tomar una ligera cena y al día siguiente en ayunas, tomar dos ó tres pildoras, según el temperamento del enfermo.

Para los niños una ó dos pildoras son suficientes.

Una hermosa niña de tres años, favorita de sus parientes y de toda la familia, fresca y gozosa, perdió repentinamente sus hermosos colores, empezó á languidecer y no encontró ya alegría en los ojos donde ella había sido siempre gana, por mas que la daban continuamente de comer, la iniciadora. La niña tenía siempre gana y tomó un carácter insoportable. Un picor continuo en el ano, una diarrea intermitente, seguida de una larga constipación ó estreñimiento, dolor de corazón, vómitos, abatieron considerablemente á la pobre niña, y sus síntomas de enfermedad, su mal humor y sus lágrimas fueron tomadas por los demás por inobediencia é indocilidad. Una vecina aconsejó á la madre dar una *Pildora Suiza* del farmacéutico Rich Brandt, y júzguese de la sorpresa general, cuando dos horas después la niña arrojó una gran cantidad de ascárides ó lombrices intestinales. La causa de su enfermedad fué entonces reconocida.

Se la vió pronto restablecer y volvió de nuevo á ser una hermosa niña, alegre, floreciente y el encanto de todo el mundo.

No menos eficaces contra la melancolía, la hipocondría y las enfermedades análogas, que tienen por causa un desarreglo de las funciones intestinales, las *Pildoras Suizas* del farmacéutico Rich Brandt evacuan con suavidad el intestino enfermo y hace desaparecer radicalmente la enfermedad.

Mis *Pildoras Suizas* se distinguen fácilmente de las demás por el medio de presentarlas. Se venden en las cajas metálicas, llevando sobre la tapa una etiqueta roja, en medio de la cual se encuentra el emblema nacional suizo, bien conocido, «una cruz blanca sobre fondo rojo», y el fac-simili de mi firma. Recomendamos se fije la atención en que la caja lleve esta etiqueta, que es la marca de fábrica legalmente depositada.

Cada caja se halla rodeada de una faja de papel, sobre la cual se indica el modo de usarlas. Las cajas son de dos tamaños diferentes. La grande conviene mejor á las familias, ó para un uso prolongado, y sobre todo á las personas que viven en el campo ó en sitios retirados de las poblaciones: contiene 40 pildoras y cuesta 6 rs. La caja pequeña contiene 15 pildoras y cuesta 3 reales, son útiles sobre todo para ensayarlas.

Rogamos al público, para evitar todo error pida en las farmacias las *Pildoras Suizas* del farmacéutico Rich Brandt, y de fijarse en que la caja de metal lleve la etiqueta roja, la cruz federal suiza, y esté cerrada por una faja sobre

la que esté impreso el modo de usarlas, en caracteres rojos. Se encuentran en todas las farmacias, en cajas de 3 y 6 reales, que contienen respectivamente 15 y 40 pildoras cada caja.

Por excelentes que sean las *Pildoras Suizas*, con arreglo á la fórmula del doctor Potrien, no son sin embargo una panacea, y yo estoy muy lejos de pretender que curen todas las enfermedades; pero ellas han sido empleadas con el mejor éxito en todas las enfermedades que tienen por causa una digestión defectuosa, un malestar de estómago, y las consecuencias que resultan, tales como falta de nutrición, acumulación de ácidos en el estómago, dolores gástricos, plétora, subida de sangre á la cabeza, dolores de cabeza, impurezas de la sangre, enfermedades del hígado y de la bilis, hemorroides, escrófulas en los niños, etc., etc. Por consecuencia, en todo caso donde es necesario provocar evacuaciones, de purificar la sangre, dar nueva vida y nuevas fuerzas al aparato digestivo.

El doctor Potrien, médico concienzudo y experimentado, ha escogido las diferentes sustancias que entran en la composición de las *Pildoras Suizas*, con una sabiduría y discernimiento dignos de este grande hombre; y de los millares de personas que han hecho uso de las *Pildoras Suizas* después de haber ensayado otros tantos medios, pueden atestiguar el buen resultado que han obtenido; y el gran nombre que ha adquirido en nuestros días, no es debido mas que á la recomendación que hacen á los enfermos las personas que las han ensayado.

Yo no quiero hacer elogio de mis pildoras al público, porque su reputación en su mejor recomendación. Cada cual puede hacer el ensayo con una pequeña caja de tres rs.; yo he querido solamente contar en pocas palabras el origen de las *Pildoras Suizas*, que gozan entre tanto en todo el mundo de un favor sin igual. Yo quiero también hacer conocer al público, que hay cantidades de otras pildoras que son recomendadas á los enfermos como laxantes ó depurativos, sin que yo sepa qué materias contienen y que acción nociva pueden ejercer sobre el organismo.

Para obtener una evacuación ligera y agradable es necesario tomar por la mañana en ayunas, según los casos, de una á tres pildoras; para los niños, una pildora es suficiente. Se pone la pildora sobre la lengua y se traga con la ayuda de algunos sorbos de agua. Mientras se hace uso de estas pildoras, es necesario privarse de alimentos muy grasos y ágras, así como de las bebidas espirituosas; es recomendable una alimentación ligera durante el tratamiento.

Aunque todo farmacéutico conoce y vende mis pildoras, puede ocurrir que alguno se quede sin ellas por espacio de algun tiempo, por no haber hecho sus pedidos con regularidad; en este caso no debe el paciente aceptar ningunas otras pildoras desconocidas en lugar de las *Pildoras Suizas* y en caso de retrasar el farmacéutico su pedido, yo ruego al público que se dirija por el correo á una de las farmacias abajo citadas, que están siempre provistas. Pueden enviar el importe de una letrita del Giro mútuo ó en sellos de franqueo.

El objeto de estas cortas páginas no es otro que contribuir á propagar más y más el recuerdo del ilustre doctor Potrien, que ha llegado á adquirir por sus *Pildoras Suizas* un monumento eterno de estimación y reconocimiento. El organismo de nuestra pobre máquina humana está expuesto á tantos accidentes y enfermedades, que nosotros debemos acoger con alegría cada nuevo medio que se emplee con éxito en los casos de enfermedad designados mas arriba. Pudiendo las *Pildoras Suizas* encontrar en todas partes una acogida favorable, ellas serán para cada familia, donde reinen las enfermedades, un portador de felicidad, de salud y de alegría.

Richard Brandt, Farmacéutico de Schaffhouse (Suiza.)

Estas pildoras así como los medicamentos anti-góticos y anti-reumáticos de

I. G. MOESSINGER

se hallan de venta al por mayor y menor en el depósito general.

Farmacia Rodriguez Hernandez, Mayor. 22 Alicante.

Alicante 7 de Abril de 1881.

LA UNION DEMOCRATICA.

Miércoles 13 de Abril de 1881.

A LA BARRA «EL GRADUADOR.»

No en vano pasan los años. La experiencia que se adquiere es una compensación de la

blanca nieve que cubre la cabeza y del enervamiento de las fuerzas físicas. No hemos llegado á la senectud, estamos en la edad viril, pero conocemos años há al *Graduador* y sus hombres, y la experiencia nos ha demostrado lo que son, valen y significan. Sin el conocimiento exacto de su manera de ser, titubearíamos en atacarles. Con ese conocimiento, creemos un deber de conciencia protestar contra esos camaleones de la política, contra esos políticos sin bandera, contra esos hombres, en fin, tan funestos para la libertad y la república.

El título que pone ayer *El Graduador* á su conato de réplica, es ya una prueba palmaria de lo que esperarse puede de su buena fé y veracidad. Ese título es «Alarma progresista.»

De sobra sabe el colega que no somos progresistas y empieza por nombrarnos, regalándonos escafo, porque entra en sus cálculos divorciarnos con el elemento republicano histórico de esta localidad; porque quiere ahondar diferencias, como si por este medio pudiera engrosar las mermadas filas de un posibilismo enteco, perturbador en medio de su impotencia. Pero aceptamos ese calificativo, siquiera sea para defender de insidiosas alusiones y envenenados ataques á las grandes figuras de Calvo Asensio, Mendizabal, Carlos Rubio y tantos otros que combatieron siempre por las libertades patrias.

Se ha hecho de moda achacar las propias culpas á ajenos partidos, para así poder asomar la cara que debiera enrojecer la vergüenza, por entre las apiñadas muchedumbres; pero á estas modas de pésimo gusto, á que, como tales, se muestra aficionado *El Graduador*, hay que oponer la verdad histórica, y esa verdad histórica nos dice, que durante el reinado de Isabel II, ningún partido como el progresista protestaba contra los indignas camarillas cortesanas y vivía en el ostracismo y contaba las agonías de la patria, á la que estaba unido por los latidos de su corazón ardiente y generoso, y sellaba con sangre de sus mártires, ese amor purísimo y ferviente al objeto de su cariño, y agonizaba cuando cubierta con negro velo la estatua, la efigie amada de la libertad, todo parecía muerto, sin esplendor el sol, dormida la naturaleza, y tan solo en actividad la cuchilla del verdugo. ¡Oh! Si, ellos sabrán perdonar desde las regiones eternas donde moran sus elevados espíritus á quienes les calumnian torpemente y no temen ultrajar su memoria suponiéndoles faltos de patriotismo y de abnegación.

Se dá el caso de que los que espusieron su vida por la libertad, sean los reaccionarios, y los que no hicieron nada se crean los mejores.

Y viniendo á los tiempos revolucionarios, y refiriéndonos á los trabajos preparatorios, al periodo de laboriosa gestación de la revolución española de 1869.—¿Quiere decirnos *El Graduador* como se hubiera llevado á cabo sin la abnegación, sin el patriotismo de los progresistas?—Ellos supieron en aras del bien público, acallar antiguos é inveterados odios con el partido unionista y marchar juntos y hacer mancomunadamente el alzamiento de 1868.

Pocos ó ningún ejemplo de semejante proceder, se encontrará en nuestra historia contemporánea. De paso tocamos rectificar una inexactitud que pasa como verdad axiomática entre muchos políticos. Se dice, que los progresistas trataron de absorber á los demócratas y republicanos en el periodo constituyente. No es cierto. Los progresis-

BARATO

CALLE MAYOR, FRENTE AL CASINO.
PARA SEMANA SANTA.

Merino todo lana, desde 6 rs.
Lanas negras, desde 4 rs.
Velos-mantilla, á 4 y 1/2 rs.
Idem imitacion Chantilli, desde 5 rs.
Pañuelos seda, desde 3 rs.
Las últimas novedades en telas de seda y de lana para adorno, cuadros escoceses, rayas y liso colores preciosos.
Mantillas blonda baratasísimas.
Gros y Faill todo seda y negro permanente, desde 24 hasta 40 rs.
Pañuelos merino grandes, desde 18 rs.
Idem lana negros, desde 12 rs.
Chales negros, desde 40 rs.
Lanas lisas, brochadas y cuadros, desde 8 reales.

Géneros baratos.

Percales á real y medio, clase buena.
Cretonas clase superior para camisas y vestidos, á 2 rs.
Cortinas croixé, desde 6 pesetas.
Pañuelos hilo blancos, desde 1 real y medio.
Percales lisos para adorno, á 2 rs.
Piezas Llagostera, á 30 rs.
Telas de pantalon desde real y medio.
Cotonet moreno desde real de vellon.
Idem blanco, desde real y medio.
Pañuelos percal, desde real.
Tiras y entredoses bordados, visillos, telas para muebles, corsés, telas de colchon, refajos monoveros y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

GRAN BARATO.

SAN NICOLAS, FRENTE Á LAS FUENTES.

IMPORTANTE A LOS CABALLEROS.

Se han recibido en este establecimiento grandes surtidos de géneros para trajes de caballeros y niños, todo á precios baratísimos, pues vendemos á 9 rs. ricas lanas en abundantes dibujos.

A 10 rs. un abundante surtido en preciosos dibujos y clase muy buena.

A 40 rs. trajes completos de 14 palmos, variedad de dibujos y gustos, á propósito para esta estacion.

A 44 rs. trajes completos tambien de 14 palmos clase superior.

A 48 rs. traje de lo mas nuevo que se conoce, así en gusto como en calidad.

A 52 rs. traje, un variado surtido, gusto que recomiendan los figurines.

A 56 rs. trajes lana pura en gustos, menuditos, alta novedad.

A 64 y 70 rs. trajes lo mas selecto y escogido, así en gusto como en calidad.

A 20 y 24 rs. ricas vicuñas y tricots, de lo mas superior que se conoce.

Córtes de pantalon, tenemos desde 20 reales hasta los mas superiores de estambre, que vendemos á 28 y 30 rs. córte.

En elasticotines tenemos de todos precios.

TÓNICO-GENITALES.

Célebres pildoras del especialista doctor Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 rs. caja.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

LONJA DE ULTRAMARINOS DE JOSE CARRATALA,

San Fernando, 6.

Este establecimiento acaba de abrirse al público y tiene un variado y completo surtido de cuantos artículos constituyen su comercio.

El consumidor encontrará los ricos quesos de Holanda, Gruyé, Mahones, Cheste, Mantecas finas de Holanda, conservas de todas clases, arrocés y garbanzos de todos precios, vinos y licores de las mejores fábricas del Reino y Extranjero, azúcares, té, cafés é infinidad de artículos que seria prolijo enumerar.

San Fernando, 6.

ACADEMIE DE FRANCAIS

DIRIGIDA POR LA FAMILIA FRANCESA

MESSIEURS ET MADAME PALLAS.

Esta familia se recomienda á todas las personas que deseen aprender el idioma francés, con una buena pronunciacion, un buen estilo y en poco tiempo. Además, habrán clases de contabilidad en partida doble, correspondencia comercial, caligrafía, estilo y práctica, dibujo lineal, matemáticas y música.

No solamente se enseña el francés sino todas las asignaturas que comprende la carrera de comercio, encargándose de enseñar estas asignaturas á las señoras y señoritas la profesora señora Pallás.

Los discipulos de francés podrán si gustan aprender la contabilidad en partida doble y la caligrafía, sin pagar nada.

Lecciones á domicilio y á la academia.

Honorarios convencionales.

Plaza de Isabel II, núm. 9.

GARCÍA B. REYNER.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 3.

Especialidad en chocolates elaborados á brazo sin mezcla alguna ni adulteracion, lo que hace que cada dia sea mayor el pedido para la capital y provincia.

Precios: desde 5 á 10 reales libra.

Café, molido á la vista del consumidor, de riquísimo aroma y como todo lo de esta casa, sin ninguna adulteracion. Su precio, 7 rs. libra.

Thé, desde 12 á 30 rs. libra, muy superiores. Además hay un completo y variado surtido de azúcares, manteca, quesos, galletas, etc., etc.

Recomendados y garantidos los muy riquísimos chocolates.

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 3.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. marca).—Grifos metal, todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor 13, 15 y 17.

ACADEMIA DE FRANCÉS

POR

MONSIEUR P. AMALRIC.

Siempre la verdad.

Toujours la verité.

No mas gramática Odendorff reformada por Eduardo Benot; por los vicios y pleonasmos que contiene.

Por el nuevo método que empleo, se puede aprender á hablarlo, escribirlo y traducirlo en poco tiempo.

El que no sabe mas que traducir, no sabe nada; es preciso hoy saberlo hablar, escribir al dictado, traducirlo y saber hacer la construcción del español al francés. Si no lo haceis así, conforme lo digo, vosotros responderéis más tarde, recordareis que soló he dicho la verdad.

A pesar de esto, si hay señores que no deseen mas que aprender la traducción en tres meses y cumplido este tiempo no lo saben suficientemente, podrán seguir el estudio sin pagar. Clase de teneduría de libros y aritmética mercantil.

Dá lecciones á domicilio.

Mr. Amalric, dá lecciones de francés, en el colegio «La Educacion,» en el de señoritas de Santa Catalina, y en su casa, calle de Mendez-Núñez, número 25, piso segundo, desde las seis de la mañana hasta las diez de la noche.

SEGUROS MARÍTIMOS.

El Representante Subdirector en esta plaza para todo lo concerniente al ramo de seguros marítimos, D. Juan Mas Dols, calle de la Victoria, núm. 5.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta toda clase de impresos, á precios arreglados.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 5 de la tarde, es el siguiente:

Existencia de agua 43 y 1/2 palmos.—Pared descubierta 73 y 1/2 id.—De cieno 79 id.—Entra media hila.—Sale media hila floja.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 9 de Abril de 1881.—El director, Manuel Gomiz.



PURGANTES, ANTI-BILIOSAS, DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.—Se venden á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito: Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

LINIA DE VAPORES PARA ARGELIA
DESDE LOS PUERTOS DE VALENCIA Y ALICANTE
SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ORAN.
 Salidas de Alicante directamente para Orán, todos los martes y viernes, á las 4 de la tarde.
 Salidas de Orán directas para Alicante, todos los martes y viernes á las 4 de la tarde.
 Salidas de Alicante para Argel, escala en Altea y Jávea, los dias 4, 14 y 24 á las diez de la noche de cada mes.
 Salidas de Argel para Alicante directamente á las tres de la tarde, los dias 3, 13 y 23 de cada mes.
 Consignatarios, en Alicante, D. Juan Mas Dols, en Jávea Stos. J. A. Bolufer é hijo.

Antiguo y acreditado establecimiento.

—Conocido es el de los Sres. Sanchez hermanos, hoy del sucesor D. Serafin Sanchez, sito en la calle de la Princesa núm. 19, punto el mas céntrico de la capital y con numerosísima parroquia.

En el mismo acaba de recibir un completo y variado surtido de los géneros que forman el comercio de tan acreditada casa, á saber: salchichones legitimos de Vich, Arlés-Génova y Lionricas y finas sobrasadas de Mallorca y Tár-bena, longanizas estremenas y salchichas de todas clases y una infinidad de los tan celebrados embutidos de lomo y lenguado á la italiana ó sean los embutidos mas naturales y ricos que hasta el dia se conocen, ricos quesos de bola Gruyere, Cheste mahones y otros; mantecas finas de Holanda y Flandes, licores y vinos generosos; ricas pastas para sopa á la italiana; chocolates de Lopez, Colonial, Nacional, Española y otras marcas; infinidad de jamones estremenos, avileses, masidanos, vecitanos, manchegos, asturianos y del pais; esquisitas conservas de tomates, pimientos, pescados y otras varias y un riquísimo garbanzo, que aun con ser tan malas las aguas que surten al vecindario, bastan muy pocas horas para su cocchura, siendo sus precios 40, 48, 56, 62, 68 y 72 rs. arroba; tambien hay los llamados padres.

No es esto un reclamo, visite el público este establecimiento y se convencerá de la verdad de lo que decimos.

Princesa, 19.—LOS CHORICEROS.

Consulta médica-dosimétrica.—A cargo de D. Jaime Garau.

Se ha trasladado calle de Labradores, 25, segundo derecha. Horas de 11 á 1.

Nueva tienda.—Acaba de abrirse al público un nuevo establecimiento de ropas en la calle Mayor 34, al lado de «La Valenciana.»

En el mismo se hallan á la venta géneros de gran novedad y precios sumamente equitativos. Mayor, 34.

IMPORTANTE.

En esta imprenta encontrarán los señores Secretarios tanto de Ayuntamientos como de Juzgados Municipales, toda clase de impresos para el servicio de sus respectivas secretarías.

SECCION DE ANUNCIOS.



PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa Fábrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los exquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboracion y empaquetado de fideos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

Hé aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varia segun la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábica y Vainilla, así como también medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, á precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierdan su aroma, clases de Puerto-Rico, Moka y Puerto-Rico y Mitia.

DEPOSITO: Fábrica junto á la Estacion del ferro-carril, y SUCURSAL, Mayor, 26 y San Fernando, 32.



CAFÉ NERVINO MEDICINAL

MARAVILLOSO SECRETO ÁRABE EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.—Se vende á 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.—En Alicante, farmacias de Soler, plaza de San Cristóbal, 11, y Bellido, Isabel II.—Dr. Morales.—Carretas, 39, principal.—Madrid.



FARMACIA BELLIDO,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE.

NO MAS TERCIANAS Y CUARTANAS

CURACION PRONTA,
RADICAL Y SEGURA
por el

ELIXIR TÓNICO FEBRÍFUGO

de GARCIA MARTIN,

preparado por

DON JOSE CARLOS BELLIDO.

Ocho años de un creciente y fabuloso éxito que cuenta ésta maravillosa preparacion, sin haberse anunciado una sola vez; los numerosos pedidos, tanto de diversos puntos de la Peninsula como de la costa de Africa, así como el grande uso que se hace de dicho específico en ésta capital y fuera de ella, dicen mucho más de lo que nosotros pudiéramos decir en elogio de ésta preparacion.

En nuestro poder existen algunos certificados que atestiguan su bondad, y en los prospectos que se facilita gratis, al que los solicite, se citan por su nombre y domicilio muchos enfermos de ésta poblacion curados con dicho específico, á fin de que el público pueda por si mismo enterarse de sus excelentes resultados.

DEPÓSITO ÚNICO

Fuerzas y Vigor para todos.

¡¡ UN BUEN CONSEJO PARA TODO EL MUNDO !!

El gran purificador de la Sangre

EL ROB LECHAUX

CON LOS ZUMOS CONCENTRADOS Y IODURADOS DE BERROS Y ZARZAPARRILLA ROJA

Preparado por MARIO LECHAUX, Farmacéutico de Burdeos

Activa la nutricion y la formacion de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios mórbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura rapidamente los Infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, las Herpes, las Fistulas, las Caries, el Ozena, la Sífilis y los restos del Mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc., etc.; da á los niños raquiticos la fuerza y los colores; á los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre e impide las congestiones y apoplejías.

Numerosos certificados.—Exijase sobre todos los frascos la firma del inventor LECHAUX, Farmacéutico de Burdeos, FRANCIA.

Depositos en las principales Farmacias y Droguerías.—Venta al por mayor en casa de MARIO LECHAUX, rue de Catherine, 161, Burdeos.

LEER EL PROSPECTO.

Depósito único: Farmacia de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, núm. 22.—Alicante.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

DIRECCION GENERAL,

Madrid.—Calle de Olozaga, núm. 5.

(Paseo de Recoletos.)

En virtud de acuerdos de las Juntas generales de accionistas de El Fénix Español y la Union, estas dos Compañías funcionan reunidas desde el 1.º del presente mes de Julio, bajo la denominacion arriba expresada.

A LOS

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuélas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafries.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.

Compases.
Terrajas.
Trincadores.
Ficheros.
Saca-bocades.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquies.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadrás.
Destornilladores.
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

LA ESPAÑOLA.

Compañía de Seguros Marítimos, la más antigua en España.

Representante en Alicante, Heredero de José Carratalá y Blanes, Gravina, 14 y 16.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernies de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Per el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor núm. 13 y 17, Alicante.

ENRIQUE J. MIRÓ,

SUCESOR DE RAFAEL ABAT,

San Francisco, núm. 21; Alicante.

Gamas de laton doradas y de hierro maqueadas, dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Colchones patente de tela metálica para las mismas.
Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.
Pianos de venta y alquiler.
Variado surtido en vagillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.
Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.
Lámparas y quinqués de todas clases desde y reales uno en adelante.
Elegante surtido en objetos de capricho, propios para regalos de boda, etc., etc.
Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Meie Farina.
Variado surtido de juguetes.
Máquinas para coser á mano y á pié.
Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.
Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

ANTONIO GUILLEN LOPEZ.

Calle Mayor, 12, 15 y 17.

Cubiertos metal blancos.—Cuchillos.—Cucharenes.—Cucharitas para café.—Bañeras.—Platillos.—Cafeteras.—Teteras.—Plumeros.—Bugias.—Hules.—Gutaperchas.—Peines.—Batidores.—Planchas—vapor y otras.—Llaves inglesas.—Cintas metálicas.—Cepillos todas clases.—Jabones riquísimos de Chipre.

Rosa Turca.—Tridacio.—Champaca.—Ilang-ilang.—Ambrosia.—Miranda.—Windsor.—Glicerine y Kananga.—Vinagrillos.—Cacao.—Kananga.—Champaca.—Ilang-ilang.—Aguas.—Colonias.—Florida legítima.—Champaca.—Ilang-ilang.—Ateniense.—Aceites.—Pomadas.—Cosméticos y extractos superiores.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, 15 y 17, Alicante.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.
De canónigo ó cámaras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, seguridad y precios económicos.
Antonio Guillen Lopez.—Mayor 13, 15 y 17.

tas lo que hicieron fué tener á raya al partido unionista, dar su fuerza y su prestigio á la revolucion, y aceptar el credo democrático, haciéndosele cargos porque se dejaron supeditar y absorber.

Esta es la verdad, y no lo que se inventa diariamente para desprestigiar á un partido que fué siempre liberal y anti-dinástico de los Borbones. ¿Qué significa, pues, la monomanía del *Graduador* en llamarnos progresistas? Pues no puede significar otra cosa que su supina ignorancia de la historia patria.

¿Qué fueron monárquicos!

¿Qué luego se formó el partido radical y que se proclamó la monarquía democrática!

¿Qué Ruiz Zorrilla es neófito en la república!

Hé aquí poco más ó ménos como se explica *El Graduador* diariamente, para llevar la desunion y la duda al campo contrario.

A esto no deberíamos contestar nosotros, por la misma razon que no deberíamos hacernos cargo de las inculpaciones lanzadas al rostro de los progresistas; pero repetimos lo dicho, es muy cómodo achacar á otro culpas y torpezas propias.

Nosotros vamos ahora á fijarnos en esa monarquía democrática que segun unos trajo el partido radical, y en ese rey D. Amadeo de Saboya que se sentó en el trono de San Fernando, y vemos en primer término una completa libertad en la emision del pensamiento, una verdadera libertad en todas y cada una de las manifestaciones de la vida; un gran respeto á los derechos individuales; en una palabra, el respeto á la ley.

Nosotros vemos como el Sr. Castelar predica la insurreccion en frente de los poderes constituidos, y nosotros vemos que toda suerte de adversarios aunan sus esfuerzos para que la monarquía democrática desaparezca y abdique D. Amadeo. Lo que sigue despues, lo recordamos así mismo. La proclamacion de la república sin derramamiento de sangre, la formacion de un ministerio heterogéneo el 23 de Abril, el desarme de la milicia; la sublevacion del Ferrol; Cartagena proclamándose en Canton y el 3 de Enero matando la república.

¿De todo esto quiere *El Graduador* que sea responsable el partido radical? ¡Ah, verdadero colega! Así, así se escribe la historia! ¡A moro muerto gran lanzada! Afortunadamente tenemos memoria y recordamos las diferentes etapas porque pasó la revolucion española, y sabemos perfectamente que la pasion política puede mas en muchos hombres que la verdad histórica.

No hablemos pues de esas desdichadas afirmaciones y contentémonos con recordarle á *El Graduador* nuestro artículo respecto al 3 de Enero, que no tuvo contestacion, y con decirle y recordarle que él dijo: que los radicales alicantinos protestaban del acto del 23 de Abril, y que eran consecuentes;—¿como entonces todos los dias se encara con los que fueron radicales para insultarles por ese 23 de Abril? Inconsecuencia se llama ésta figura.

Algo difusos hemos tenido que ser por precision al hacernos cargo del epigrafe que *El Graduador* puso ayer á un artículo que nos dedica; artículo hilvanado con párrafos truncados que toma de nuestra coleccion y que pone al lado de palabras suyas, y de recortes de *El Mundo Moderno*.

Tan sin cuidado nos tiene esa manera poco noble de discutir que ni siquiera hemos querido llamar la atencion sobre ella cuando lo notamos por primera vez.

Conocemos de sobra los recursos á que apelan las lumbreras que redactan eso que

se llama *Graduador*, para que caigamos en la tentacion de hacerles caso.... Así es, que cuando dias pasados insertábamos la carta del Sr. Castelar y deciamos que sentiamos censurar á ese tribuno sin datos bastantes añadiendo que los republicanos ya los tentamos para condenar al Sr. Castelar, no nos sorprendió que *El Graduador* en su afan de buscar contradicciones nos hiciese decir todo lo contrario.

¿Qué le hemos de hacer! Cada cual hace lo que sabe y *El Graduador* no sabe mas.

Ahora, si que debemos confesar, que nos sorprendió ayer *El Graduador* al llamar la atencion de las personas cultas y sensatas hacia el lenguaje que tuvimos por conveniente emplear al comentar ciertas líneas escritas por *El Graduador* de un consecuente republicano federal como el Sr. Marcili, (Q. E. P. D.)

Y nos sorprende aun mas, no tenga inconveniente en copiar nuestro juicio respecto á lo que es la prensa.

Por lo menos, prueba que *El Graduador*, anda atrasado en lo que significa y vale cuando tiene que estudiar en el adversario.

Efectivamente, lo que digimos en Setiembre de 1880 repetimos hoy; «el periódico es algo distinto del libelo infamatorio y de la procaz caricatura, etc.» ¿Pero á qué viene este recuerdo?—¿Es que *El Graduador* sabiendo tanto como sabe, ignora que debemos responder como se nos trata? ¿Es que quiere hablar sin ton ni son y seamos aquí mansos corderos? El que reclama consideracion, debe guardarla, el que quiera se le respete, debe respetar; de otra suerte no es posible mas que la guerra.

Recuerde *El Graduador* nos retiró el cambio, y sin el cambio seguimos; recuerde que ahora mismo, está obrando, como no se obra con el mas encarnizado adversario. Eso de querer hacernos aparecer inconsecuentes truncando nuestros escritos ¿dónde lo ha aprendido *El Graduador*? Pues y lo de despreñar nuestras advertencias? Pues y lo de guardar profundo silencio en ocasiones que era un deber hablar? Ayer tanto desprecio, no querer nombrarnos y ahora tanta predileccion para llamarnos progresistas?

Para satisfaccion nuestra tenemos el juicio de apreciables colegas locales y no locales que han dicho, sabemos cumplir perfectamente nuestra difícilísima mision en la prensa.

Si pusimos un comentario á una afirmacion de un artículo del *Graduador* plagado de inexactitudes, y si nombramos al señor Marcili, fué por creer que así cumpliamos nuestro deber, que no era justo dejar pasar el sofisma pudiendo desvanecerlo; si digimos del *Graduador* y del Sr. Castelar lo que han tenido ocasion de leer nuestros lectores, es, porque así cumplimos con la sagrada obligacion de que la opinion pública no se extravie.

Debiamos recordar los insultos que *El Graduador* ha dirigido al Sr. Pi y Margall «que quiere desgarrar la patria,» al Sr. Figueras «que huía como un niño,» al Sr. Zorrilla «que es monárquico y neófito» y así lo hicimos ayer.

Ahora que juzgue el público imparcial, que juzgue el lector si cabe inteligencia, como pide ayer *El Graduador*, entre la víctima y el verdugo.

Eso aparte de que no hemos querido recordar las frases del Sr. Castelar «de que la república se habia perdido bajo los muros de Cartagena,» y otras á este tenor que pudiéramos aducir para demostrar los grados de simpatía que haber pueden entre los demócratas históricos y los que siguen al Sr. Pi.

Sabemos que nos dirá *El Graduador* algo de lo escrito estos dias por el *Mundo Moderno* respecto á esas inteligencias. A nuestra vez le remitimos al testimonio nada sospechoso del Sr. Pi y Margall, quien afirma que el partido democrático-progresista es mas avanzado en ideas que el posibilismo; ¿con quién pues deben pactarse inteligencias? Es indudable que con los elementos mas afines, y ya sabe *El Graduador* que él no es de esos elementos.

Hace ocho años que suspiramos por la union de los partidos democráticos, y deciamos dirigiéndonos al Sr. Castelar, que aún era tiempo para aunar voluntades, pero se respondió á nuestras leales excitaciones, que eran las del partido republicano, con la mas feroz intransigencia. Ahora, créalo ó no *El Graduador*, un abismo separa á los republicanos del perturbador posibilismo.

El mismo *Mundo Moderno* que con tanta fruicion lee estos dias el órgano del posibilismo alicantino, decia el domingo pasado que el posibilismo está llamado á desaparecer, puesto que no responde á ninguna necesidad ni idea levantada; y si es la inmensa mayoría de la prensa española, ya se ha visto como ha juzgado la célebre carta de D. Emilio á Mr. Girardin.

Mala época para pactar inteligencias con nadie ha elegido el órgano posibilero. Si en Zaragoza puede hacerse esto aun á costa de una excomunion para el Sr. Gil Berges, por aquí corren malos vientos y nos conocemos todos, apreciable colega. La verdad es que tiene gran cuidado *El Graduador* cuando habla de elecciones y de candidatos á diputados á Córtes el decir que D. José Fernando Gonzalez, está en nuestro campo, que está en el Salmeron, que.... pero ahí ya no tiene campo para discurrir el colega; él necesita poder dar tajos y mandobles á los radicales y progresistas, sacar á plaza los consecuentes federales, que ya no existen, y Cristo con todos.

Mas lógica, *Graduador*, decid la verdad siquiera sea una vez en vuestra azarosa existencia; declarad que habeis pasado la vida insultando á las personas, desfigurando los hechos, y enajenándose simpatías; reconoced que si ayer gritabais ¡viva la federal! y abandonasteis á los que han muerto sosteniendo ese principio, no podeis en justicia llamarles correligionarios; de coaliciones electorales no hableis, os hemos visto pedir las á todos los partidos, desde el constitucional al moderado; se ha escrito mucho sobre los milagros de Elda; se recuerdan perfectamente los artículos de *El Eco de la Provincia* en que se prueba que sois neomodernos-posibilistas; aun no se han olvidado vuestras intemperantes campañas demagógicas, y San Baudilio os espera de seguir en la monomanía de ocuparos de lo que no entendeis ni puede comprender vuestra clarísima inteligencia.

LOS PARTIDOS POLÍTICOS

Y LOS CANDIDATOS INDEPENDIENTES.

Cuando todavía no se sabe ni se calcula el éxito de la próxima lucha electoral de Mayo, obsérvase un curioso fenómeno referente á la más lejana para diputados á Córtes. Baro es el distrito en que no se anuncia algun candidato independiente, y esto merece llamar la atencion de todos.

¿Qué son los candidatos independientes? O egoístas que buscan el propio provecho, ó personajes cuya falta nadie notaría en el Parlamento ó defensores de doctrinas tan desacreditadas, que solo pueden aspirar á representar á sus conciudadanos por influencias personales y no por dichosa comunidad de ideas. Un partido

pequeño ó grande, un comité jamás puede ni debe apoyarles, bajo ningún pretexto.

La política supone opiniones concretas y de aplicación inmediata. El candidato independiente con relación á los partidos actuales es de suponer que no se conforma con las soluciones que estos partidos traen á los problemas que hoy ofrece la vida pública, puesto que se mantiene desligado de su organización; pero es de suponer que tiene otras soluciones, pues de no ser así no podría aspirar á los sufragios que solicita. Da la casualidad, sin embargo, que jamás los candidatos independientes tienen nada que decir á los electores, salen esas eternas vaguedades que son el refugio de los charlatanes ó de los inocentes, vaguedades que es verdad que no comprometen á nada, pero que tampoco sirven ya para engañar á nadie.

Sirve el título de independiente para reclamar el auxilio de todas las fuerzas vivas de un distrito, sin desdoro del programa que se sustenta, puesto que este programa está en blanco. ¿Y no es esto una inmoralidad profunda? Por lo mismo que rechazamos el mandato imperativo, incompatible con la dignidad del diputado, queremos los demócratas solemnes y decisivas promesas sobre lo que han de hacer los que quieren merecer nuestra confianza. ¿Y qué hace en las Cortes un diputado independiente, cuando su elección no responde á una apremiante necesidad local? O seguir solo y ser un elemento de perturbación en la política ó unirse á un partido desde el primer momento para seguir la senda que se le trace. Lo primero es malo para el país; lo segundo revela una doblez de carácter en el elegido y falsea la base del sufragio en la esencia misma del voto, que no es nunca ó no debe ser incondicional y ciego.

Peró entre los candidatos independientes hay una variedad nueva para nosotros más peligrosa que ninguna; los demócratas independientes. Nosotros que creemos que la organización definitiva de la democracia ha de traer su definitiva victoria; cómo hemos de amparar á quien contribuye á que esa organización se retrase? Los comités formados para defender el credo de un partido, sea el demócrata-progresista, el posibilista ó el federal, como han de poner sus fuerzas á servicio de quien aprovechándose por el pronto ha de ser luego testimonio vivo, de que todavía hay otra fracción, la fracción de los independientes, que aspira con singular modestia á aprovechar simpatías personales para un propósito político. Ningun partido democrático que mire seriamente al porvenir puede darles fuerza ni acogida. Los partidos pactan ó luchan entre sí, por ejércitos ó por pelotones, según su importancia; votan llevados del interés del momento lo que les conviene, pero no se ponen á servicio de personalidades más ó menos influyentes que en vez de principios ofrezcan creencias.

Solo se concibe el voto á un candidato llamado independiente, cuando este es uno de esos hombres cuya presencia en el Parlamento pide el decoro nacional; pero de estos independientes hay pocos. Los independientes que se usan, los que gritan y piden y ofrecen, son los que, faltos de fuerza en agrupación alguna, necesitan recabar auxilio de todos para darse una importancia tan poco sólida, como esos castillos de naipes que entretienen los ocios de los niños.

La conducta de nuestros amigos debe ser clara. En todas partes la lucha electoral, sean cualesquiera las fuerzas que se tengan, con candidatos propios donde haya siquiera remotas probabilidades de éxito, con candidatos a fines donde la coalición sea honrada y decorosa á favor de nuestros jefes para la acumulación donde no tengamos ninguna esperanza. De esta línea de conducta exige la disciplina de partido que nadie se separe, y á los halagos de los independientes que buscan nuestros votos, solo

nos toca responder con el silencio; que si el triunfo de un constitucional, de un fusionista ó de un posibilista podría probar que éramos menos en número en el distrito de que se tratase, el triunfo de un independiente probaría que aquel distrito se movía exclusivamente por pasiones personales, y si lo primero podía ser contrario á nuestro personal provecho, lo segundo haría desesperar de la redención de nuestras costumbres públicas y haría ver que aún no se ha comprendido en España ese deber que también cumple el pueblo inglés y que tiene cada ciudadano de profesar en un partido y defender á toda costa y sobre todas las dificultades sus ideales.

Y entre el daño propio y el daño de la patria, un partido honrado elige siempre el daño propio.

Decíamos en 8 de Julio del año anterior:

«Si el Ayuntamiento no manifestara tanta apatía en la mayor parte de los asuntos que se refieren al bien de esta capital, mostraría más interés en procurar que se activasen los asuntos que penden de la resolución superior. Decimos esto, porque hace muchos años que se instruye un expediente para variar la línea férrea desde la estación del ferro-carril al muelle, y es lo cierto que los años trascurren, el referido expediente duerme en las oficinas de Madrid, y Alicante se vé angustiado viendo cruzar las locomotoras por uno de los puntos más principales, impidiendo la prolongación del paseo de los Mártires de la Libertad y las mejoras que pueden hacerse en aquella parte de la población.

Si nuestros ediles se interesan por la prosperidad de Alicante, bueno será que se fijen en este asunto y que desplieguen todo su interés hasta conseguir pronta y favorable resolución, seguros de obtener el aplauso de todos los que, como nosotros, se interesan por el embellecimiento y mejora de la patria que nos vió nacer.»

A esto contestó *El Eco de la Provincia* con un artículo encaminado á demostrar que habiéndose conseguido con fecha 3 de Junio de 1880 que por el ministerio de Fomento se comunicase una R. O. á la Dirección del ferro-carril de Madrid, Zaragoza y Alicante, para que se variase la línea férrea de esta estación al muelle, pronto sería un hecho esta mejora gracias al celo del Ayuntamiento etcétera etc. Es decir, que se nos pedían aplausos para lo que despues de unos diez meses mas tarde está en el mismo estado que antes.

Llamamos la atención de quien corresponda sobre este asunto y nos ocuparemos de él con el detenimiento que su importancia requiere.

Hoy terminamos diciendo: ¿qué se espera á llevar á cabo esta reforma?

A *El Eco de la Provincia* se le ha ido la mano como decirse suele, ó se le ha subido el ángel al cielo, al escribir que los fusionistas han pactado con los partidos extremos para combatirlo.

No es eso, caro colega.

Para combatir á los conservadores no se necesita mas sino ponerlos á la vista las muchas irregularidades que se realizaron en los seis años en que fueron los árbitros de la cosa pública.

Déjese *El Eco* de ver visiones y confiese que los pueblos estarán mejor administrados á poco que se pare el partido fusionista, que lo estuvieron mandando Cánovas y Romero Robledo.

Chocolates superiores.—En otro lugar de este mismo número, insertamos el anuncio de los riquísimos chocolates del Sr. Garcia Reyner cuya elaboración esmerada hace que cada día aumente la numerosa parroquia que se surte de esta casa.

También creemos un deber de justicia recomendar los superiores cafés y tés, como los azúcares que los hay de todas las clases y precios.

Lo mejor de lo mejor, pudiéramos decir que se halla á la venta en el establecimiento que hace poco abrió al público el Sr. Garcia Reyner, y el consumidor se convencerá de esta verdad probando los géneros antes mencionados.

Plaza de la Constitución num. 3.

Concierto.—Magistralmente reseñado por el Sr. D. Benedicto Mollá, el que tuvo lugar el domingo de Ramos en el colegio de señoritas de Santa Teresa de Jesús, y cuyo programa ya publicamos con antelación: poco podemos decir de un acontecimiento musical que como en años anteriores hizo las delicias de los que asistieron á presenciarlo. Unas cuantas horas pasadas sin sentir en suave esparcimiento y el alma alborozada, elevado el espíritu á regiones mas serenas y contemplando una pléyade de ángeles entre una numerosísima y escogida concurrencia.

Bien demuestran los iniciadores de estas fiestas su amor al arte, y es deber de justicia felicitarles como lo hacemos sin reservas de ningún género. Lo hemos dicho al empezar esta gaceta, el concierto del domingo de Ramos no puede estar mejor reseñado que lo está por nuestro particular amigo Sr. Mollá, y nuestro sentimiento es no poder trasladarlo íntegro á nuestras columnas.

Lo haremos, sin embargo, de los párrafos finales que se refieren á varias niñas encantadoras, y entre ellas la angelical Margarita Garcia, hija de un muy querido amigo y correligionario.

Dice así el revistero de nuestro estimado colega *El Constitucional*:

«Siguió luego, tras breve descanso, una melodía religiosa á coro y solos con acompañamiento de cuarteto del maestro Gounod; en él lucieron sus afinadas y bien timbradas voces las Srtas. Dolores Alberola, Elvira Escolano y Emilia Carratalá.

Uno de los números del concierto que mas lució fué el confiado á la preciosa niña Margarita Garcia, cantó con voz de ángel *Eja mater*, sentida composición original del Sr. Falcó, los honores de repetición alcanzó esta pieza, notable por la elevación de sus conceptos armónicos; también cantó al piano la niña Margarita Garcia un verso que sentimos no recordar su título.

La señorita Dagnino, mostró sus grandes facultades en la correcta ejecución del *Miserere* del Trovador; la de Falcó estuvo á la altura de su envidiable reputación de excelente profesora en la ejecución esmerada de la muy difícil sonata obra 27 de Beethoven.

Terminó el concierto con una fantasía sobre motivos de Anna Bolena, arreglada por Alard, ejecutada al violín por el señor Clavel, acompañado al piano por la señorita Falcó; cuanto dijéramos en justo elogio de estos señores sería poco, y sólo repetiríamos lo que muchas veces hemos dicho.

Sentimos que estos conciertos no se reproduzcan con mayor frecuencia.

VAPOR JUAN CUNNINGHAM.

Saldrá el 18 del actual para Málaga, Sevilla, Cádiz, Londres y Havre.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y Compañía.

Imprenta de Costa y Miras.

LA VERDADERA ECONOMÍA ESTÁ

EN LA

PAÑERÍA Y SASTRERÍA CATALANA,

CALLE MAYOR, NÚM. 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Ya se han recibido en esta casa las ricas novedades para la temporada de verano, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros en Tricots, Chayots, Vicuñas, Imperiales, Estambres, Elasticotines y todos cuantos géneros se deseen en este ramo.

En este Establecimiento, esta temporada, los trajes hechos, á medida de americana, á la Inglesa, última novedad en dibujos y confección según marcan los Figurines, se venderán á 80, 90, 100, 110, 120, 130, 140, 150, 160, hasta 500 rs. uno; y si hay quien haga la competencia á esta casa, se hará mas baja, de los precios marcados. ¿Quién es el que dejará de comprar por 20 rs. un traje? Las personas que deseen hacerse alguno pueden pasar con anticipación á elegir las telas para tomar turno por causa de ser muchas las medidas que hay tomadas.

Además, también hay un completísimo surtido de Chalinas, cuellos y puños para caballeros, á precios no conocidos hasta hoy.

Se admiten Oficiales y Oficiales.

CALLE MAYOR, N.º 20.